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國務院：繼續固本培元 增強發展內生動力
【大公報訊】據新華社報道：中

共中央政治局常委、國務院總理李強
4月8日下午主持召開經濟形勢專家和
企業家座談會，聽取對當前經濟形勢
和下一步經濟工作的意見建議。

座談會上，張宇燕、伍戈、彭文
生、白重恩、顧捷、張少明、李仙
德、姜英武等先後發言。大家認為，
今年以來，面對複雜嚴峻的外部環
境，我國經濟運行延續回升向好態
勢。雖然困難挑戰依然不少，但經濟

發展中的積極因素不斷增多，市場信
心增強。大家從不同角度分析了當前
經濟運行中存在的矛盾和問題，並對
進一步完善宏觀政策、做好經濟工作
提出了意見建議。

統籌穩增長和增後勁
在認真聽取專家企業家發言後，

李強指出，今年以來，在以習近平同
志為核心的黨中央堅強領導下，我們
堅持穩中求進、以進促穩、先立後

破，靠前發力實施宏觀政策，突出做
好穩預期、穩增長、穩就業工作，在
轉方式、調結構、提質量、增效益上
持續用力，政策效應不斷顯現。同時
要清醒看到，當前外部環境複雜性、
嚴峻性、不確定性上升，經濟運行中
存在的問題還需下功夫解決。我國發
展具有堅實基礎、諸多優勢和巨大潛
能，長期向好的趨勢不會改變，我們
有信心有能力保持經濟持續健康發
展。

李強強調，鞏固和增強經濟回升
向好態勢，必須抓緊抓好中央經濟工
作會議和全國兩會精神的細化落實，
推動各項部署加快落地見效。要繼續
固本培元，統籌穩增長和增後勁，發
揮政策引領作用，進一步激發經營主
體活力，增強發展內生動力。要強化
組合效應，增強宏觀政策取向一致
性，系統破解一些重點難點問題。要
注重精準施策，抓住科技創新推動產
業創新這個關鍵和有效需求不足這個

突出矛盾，提升宏觀政策向微觀傳導
落地實效。要堅決守牢底線，標本兼
治化解重點領域風險。要把民生工作
擺到突出位置，以發展思維看待補民
生短板問題，把民生實事一件件辦
好。

李強希望專家學者扎根現實、深
入研究，為推動經濟社會發展提供更
多智力支持。希望廣大企業家專注創
新發展、積極開拓市場、敢幹敢闖敢
投，踏踏實實把企業辦好。



經中美雙方商定，美國財政部部長耶倫於4月4日至9日訪華，中方
與耶倫舉行了多層級、多領域的會談交流。耶倫8日在北京美國駐

華大使官邸舉辦新聞發布會，強調美國不尋求與中國 「脫鈎」 ，全面分
開會對兩國都導致災難性的後果。中國財政部副部長廖岷同日在北京舉
行的吹風會上介紹耶倫訪華共識成果，透露中美經濟、金融工作組的第
四次會議擬於4月中旬在美國華盛頓召開的世界銀行／國際貨幣基金組
織春季會議期間分別舉行。

【大公報訊】綜合中新社、CGTN
報道：7日晚，中國財政部部長藍佛安
在北京與耶倫舉行會談，就中美宏觀經
濟形勢、雙邊經濟關係及合作應對全球
性挑戰等議題交換了意見。

耶倫：中美成立聯合反洗錢合作渠道
8日，中國人民銀行行長潘功勝在

北京會見耶倫，就兩國經濟金融形勢、
貨幣政策、金融穩定、可持續金融、國
際金融治理等共同關心的經濟金融議題
交換了意見。耶倫其後在社交媒體上表
示： 「中國人民銀行行長潘功勝和我討
論了我們的共同工作，即切斷犯罪分子
將資金用於非法活動的渠道。新成立的
『美國財政部─中國人民銀行聯合反洗
錢合作渠道』 將加強我們在這一問題上
的協作。」

耶倫8日在新聞發布會上表示，此
訪取得了顯著進展，期待兩國持續推進
更多坦誠、務實、深入的對話，避免誤
解意外導致摩擦升級，在兩國共同利益
之上深化合作，以負責任的方式應對複
雜挑戰。

「我重申了我們的立場：美國不打
算同中國 『脫鈎』 。我們兩國的經濟關
係緊密，全面分開會對兩國都導致災難
性的後果。」 耶倫表示，中國是美國產
品和服務的重要市場，兩國在貿易投資
方面關係緊密，健康的經濟關係將為兩
國帶來顯著益處。

而據中國財政部網站消息，廖岷同
日在吹風會上透露，在中美經貿雙方牽
頭人、中共中央政治局委員、國務院副
總理何立峰與耶倫在廣州舉行的多輪會
談中，中方強調，應按照習近平主席提
出的中美關係要堅持的 「以和為貴、以
穩為重、以信為本」 三大原則，通過努
力工作將 「舊金山願景」 轉為 「實
景」 。雙方一致同意，共同落實好兩國
元首重要共識，持續加強經濟、金融領
域溝通合作，努力為兩國企業雙向貿
易、投資活動創造良好環境，促進中美
經濟關係健康穩定發展。

廖岷表示，雙方重申了11月舊金山
會談達成的 「加強溝通」 、 「防範脫
鈎」 、 「應對共同挑戰」 三點共識，並
達成以下新的共識成果：一是由兩國財
政部牽頭，在中美經濟工作組框架下就
兩國及全球經濟平衡增長議題進行交
流。二是由中國人民銀行和美國財政部
牽頭，在金融工作組框架下就金融穩
定、可持續金融、反洗錢等議題持續開
展交流。

廖岷說，下一步，中方願與美方一
道，按照雙方牽頭人要求，在經濟、金
融工作組項下努力將上述共識轉化為務
實合作成果，為中美經濟關係發展不斷
貢獻正能量。兩個工作組的第四次會議
擬於4月中旬在美國華盛頓召開的世界
銀行／國際貨幣基金組織春季會議期間
分別舉行。

耶倫：美國與華脫鈎會帶來災難後果
中方宣布 中美工作組會議擬月中在華盛頓舉行
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▲王文濤指出，中國電動車企不是靠補
貼取得優勢。圖為廣州消費者參觀電動
汽車。 中新社

美國財長耶倫
此次訪華，在高

度、廣度、深度、厚度
都相當飽滿，與中國國務院領導、財經
部委首長、地方官員、經濟專家、大學
生等不同層級、不同群體進行了廣泛接
觸，為中美雙邊接觸樹立了正向示範。

儘管中美之間尚存在不少分歧，但
耶倫此訪值得充分肯定。雙方介紹了各
自的經濟形勢與政策，表達彼此的關
切，特別是對於產能過剩、經濟制裁等
問題，進行了坦誠務實溝通。對於關鍵
問題不迴避，不對抗。尤為重要的是，
中美在 「防範脫鈎」 問題延續共識，這
對於下一步繼續保持接觸和對話至關重
要，也是中美加強合作、解決分歧的重
要基礎。

耶倫此次依舊展示了好胃口。繼去
年品嘗雲南菜之後，這次在廣州吃粵
菜，在北京吃川菜，並與中國民眾進行
了互動。在兩國關係中，民間外交是源
頭活水，而官方與民間的跨軌道交流，
同樣具有 「解壓閥」 的作用。耶倫在繁
忙的經貿議程外，借助柔性外交，表達
了親和姿態，為其加分不少。會場之外
餐桌上的談笑風生，也為會議桌上的對
話，營造了良好氛圍。

今年2月份，美國國務卿布林肯在
慕安會上拋出 「菜單論」 ，咄咄逼人地
表示 「不在餐桌上，就會出現在菜單
上」 ，企圖讓中國臣服於基於 「美國至
上」 來制定的遊戲規則，霸權底色，盡
顯無疑。若以此類戰略要挾與訛詐為出
發點，就必然會導致遏制與打壓手段的

氾濫。
相比之下，耶倫頗得 「四両撥千

斤」 之道。她曾表示： 「和世界各地的
人們接觸，是工作的一個關鍵部分，做
到這一點的最佳方式，就是通過食物和
當地餐館。」 粵菜的鮮甜、川菜的麻
辣、雲南菜的酸嫩，讓耶倫領略了中華
美食的博大精深。其實，中國經濟、中
美經貿合作乃至整個中美關係，何嘗不
是多種味道融為一體的呢？若一定要同
一種配方來烹調食物，只會惡化菜品成
色、浪費食材、敗壞胃口。

白宮已經證實，布林肯將在未來幾
周訪華。中方也已明確表達了歡迎態
度。布林肯不妨也拿起筷子，多嘗嘗中
國菜。這或許有助於在戰略認知問題
上，扣好 「第一粒鈕扣」 。

北京觀察
馬浩亮

多嘗些菜，少些菜單論

【大公報訊】據中新社報道：8日
在北京舉行的吹風會上，中國財政部副
部長廖岷介紹，中方對產能問題高度重
視，在與耶倫的各層級會見會談中均對
此作出充分、理性的回應。

廖岷說，實際上，這個問題存在分
歧和爭議。比如，彭博社4月3日最新文
章認為，相關數據分析並不支持新興產
業領域存在所謂 「產能過剩」 的說法。
中方認為：一是應在經濟全球化大背景
下，秉持市場經濟原則和價值規律看待
產能問題。所謂 「產能過剩」 是市場機
制發揮作用的表現，解決這些問題主要
還要依靠市場按照價值規律進行調節。

不會坐視中企正當權益受侵害
二是應結合全球分工和國際市場情

況分析產能問題。以新能源汽車為例，
根據國際能源署測算，2030年全球新能
源汽車需求量將達4500萬輛，是2022
年的4.5倍；全球光伏新增裝機需求將
達到820吉瓦，是2022年的約4倍。當
前產能遠遠不能滿足市場需求，特別是
眾多發展中國家對新能源產品的潛在需
求巨大。中方在滿足國內需求、推動實
現雙碳目標的基礎上，也為全球應對氣
候變化、實現綠色發展作出積極貢獻，
對此應作出客觀評價。

三是貿易保護主義措施無助於解決
產能問題。我們堅決反對部分發達經濟
體搞 「泛安全化」 、升級綠色保護主義
措施，這對其自身有害無益，更會嚴重
侵害中國企業正當發展權益，中方不會
坐視不理。

廖岷表示，中方認為，在新能源產
業技術進步推動全球產供鏈深度調整大
背景下，包括中國在內的很多國家都會
面臨產業轉型和勞動力結構調整的挑
戰，我們應客觀看待這一現象，作出務
實理性的政策選擇。中方注意到美國及
其他相關方的關切，願與各方加強溝通
協調，在堅持市場化原則的基礎上，理
性看待和妥善處理分歧。雙方將在工作
組層面繼續就此保持溝通。

中方斥綠色保護主義損人不利己

【大公報訊】據新華社報道：
商務部部長王文濤7日在法國巴黎
舉行的在歐中資電動汽車企業圓桌
會上表示，中國電動汽車企業依靠
持續技術創新、完善的產供鏈體系
和充分的市場競爭快速發展，不是
依靠補貼取得競爭優勢，美歐等關
於 「產能過剩」 的指責毫無依據。

王文濤說，中國電動汽車產業
的發展為全球應對氣候變化和綠色
低碳轉型作出了重要貢獻。中國政

府將積極支持企業維護自身合法權
益。

歐盟中國商會和吉利、上汽、
比亞迪、寧德時代等十餘家中企代
表當天參會。與會中企代表介紹了
在歐投資經營、應對歐盟電動汽車
反補貼調查相關情況，表示將持續
推進科技創新，堅持開放合作，踐
行公平競爭，積極應對貿易摩擦，
通過與歐洲夥伴的務實合作實現互
利共贏。

王文濤談中國電動車企優勢
靠持續創新 不是靠補貼
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共識成果

雙方重申了11月舊金山
會談達成的 「加強溝通」、
「防範脫鈎」、 「應對共同挑

戰」三點共識，並達成以下新
的共識成果：

一、由兩國財政部牽頭，在中
美經濟工作組框架下就兩國及
全球經濟平衡增長議題進行交
流。

二、由中國人民銀行和美國財
政部牽頭，在金融工作組框架
下就金融穩定、可持續金融、
反洗錢等議題持續開展交流。

下一步安排

遵照雙方牽頭人指示，雙
方工作層將在經濟、金融工作
組項下持續推進落實上述共
識。兩個工作組的第四次會議
擬於4月中旬在美國華盛頓召
開的世界銀行／國際貨幣基金
組織春季會議期間分別舉行。

資料來源：中國財政部
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中美同意共同落實好兩國元首重要共識


